

『応援する言葉』

校長 高瀬 城作

本校児童生徒会より、2月の2週間目標として「本で卒業する9年生を応援しよう」という取組がなされました。具体的には、これまで読んだ書籍からこの3月卒業を迎える9年生を応援する言葉を見つけて、在校生からのエールとして伝えよう、という活動です。思い思いのメッセージが今も廊下に掲示してありますが、児童生徒朝会の場でも何点かピックアップして全校生に伝えられました。うち一つ、特に感銘をうけたものを紹介します。

『目が前向きについているのはなぜだと思う？ 前へ前へと進むためだ！』(出展:『ドラえもん』)さすがは国民的漫画家、藤子・F・不二雄、あなどれません。胸に刺さります。他にも掲示されていますが、どれをとっても素敵な珠玉の言葉です。選んだ児童生徒の皆さん、ありがとうございます。皆さん自身も素晴らしい。

さて、9年生の皆さん、あなた方の巣立ちの日は近づいています。生まれた瞬間からこれまでの15年皆さんを見守り続けているご家族との毎日に加えて、河合小中で私たちとすごした時間が今のあなた方を形作っています。しかし、今後は、あなた方自身の手で、自らの心の有り様を選んで行くことになります。そして、その変容のきっかけは、きっと『出会い』なのだろうと思っています。それが、人との出会いなのか、書物との出会いなのか、もっと他の何かとの出会いなのかは分かりませんが、やがて訪れるその『出会い』をぜひとも大切にして欲しいと願っています。

では最後に、晴れて旅立ちの日を迎える卒業生諸君、いずれ旅立ちゆく在校生諸君、そして、今も長い旅路を歩み続けるかつて小中学生だった大人の皆さんに、前述の例にならって応援の言葉をお贈りします。ボン ボヤージュ！！

『君が薔薇に費やした時間が、君にとって薔薇をとっても大切なものにするんだ。』

(出展:『星の王子さま』アントワーヌ・ド・サン＝テグジュペリ著)

～授業づくり～

2月7日(水)に河合小中学校の全教職員が集まり、「河合小中一貫教育合同研修会」を行いました。そこで、今年度の授業づくりについて成果と課題を話し合いました。児童生徒のより良い学びにつながる授業研究になるように、来年度に向けて今後も話し合いを進めていきたいと思っています。

9年生はそれぞれの進路に向き合いながら、学習や面接練習などに取り組む様子が見られます。6～8年生も学年のまとめとして、自分たちの目指す理想の授業を目指して、落ち着いた態度で意欲的に授業に臨んでいるように思います。各学級で1年間のしめくりを素晴らしいものにしてほしいと思います。



～文化づくり～

7年生が2月20日に「かわいい歴史ウォーク」を行いました。好古館の方等にお世話になり、3つのコースに分かれ、河合地域の歴史について学びました。子どもたちは自分の住む地域の歴史について話を聞き、普段何気なく見ていたものにも思いや考えなどがあるということを知りました。





8年生を中心とした新児童生徒会が、新たな取り組みを考えたり、目で見えてわかるように掲示板を工夫したりしながら、活動に取り組んでいます。また、3月に開催する9年生を送る会に向けて、児童生徒会役員を中心に6～8年生全員で準備を進めています。9年生を送る会、そして卒業式が全校生にとって、有意義な時間になるように3月の生活をしっかりと送ってほしいです。

この1年間、9年生が様々な行事や活動でリーダーシップを発揮してくれたおかげで、河合小中1～9年生までの絆が深まり、充実した取り組みを行えたと思います。9年生の想いを大切に、河合小中学校の良さを来年度さらに高めていけたらと思います。

～人権～

先日、毎週金曜日の昼休みに行われている全校評議会で、6年生の評議員がクラスで見つけた課題を改善するためのアドバイスを求める場面がありました。それに対して、9年生を中心とした上級生が、自分たちのクラスで実践した成功例を紹介しながら的確にアドバイスをしていました。分からないことを気軽に相談できる関係が、この1年で築かれてきたことがよく伝わってきました。また、ふれあいの日には6年生が5年生に対して中学校での生活を分かりやすく説明しました。たくさん出た質問に6年生が答える姿には自信があふれていました。5年生は4月からの中学校舎での生活に見通しを持つことができ、安心したことでしょう。6年生にとっても自分たちの1年の成長を感じるよい時間になったと思います。河合中ならではの学年を越えた「つながり」を、来年度も大切にしていきたいと思います。



スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの3月の勤務日は以下の通りです。

海津 SC 勤務日 3月 4日、11日、18日

高齊 SSW 勤務日 3月 7日、14日、21日

よろしくお願いいたします。

～地域～

～地域の方々と地域の歴史を学ぶ～

文化づくりの欄でもとりあげた「かわい歴史ウォーク」は、7年生の総合的な学習の時間の一環として、令和2年度から実施しています。この学習は、わがふるさとである河合地区について、地域の方々と共に学ぶことを目的で始まりました。この、地域から学ぶ学習を通し、ふるさとの知られざる歴史に触れ、教科書だけでは養えない、地域への誇りや、ふるさとを愛する気持ちが大きく育ってくれることを願っています。

クリーン・エコのお礼

2月3日(土)のクリーン・エコでは、たくさんのご参加をいただきありがとうございました。地域の方々のご協力により、本年度も3回、無事に終了することができました。クリーン・エコの収益は、部活動や各種行事の補助金として活用させていただいています。地域の保護者の方とともに生き生きと活動する子どもの姿が見られ、まさに学校と地域が一体となっていることを実感できる場でもあります。PTA役員のみな様をはじめ、保護者の方々や、地域の方々の協力なしには到底行えない活動です。今後とも、ご協力をよろしくお願いいたします。

【3月の主な行事予定】

1日(金) 期末テスト

8日(金) クラブ活動(6年)

13日(水) 愛校作業(9年)

15日(金) 卒業式(欠食)

19日(火) 給食最終

21日(木) 大掃除

22日(金) 修了式



